

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 98 – 6 de septiembre de 2024

EDITORIAL

1837 Keir Starmer, primer ministro británico y agente de la Comisión Trilateral

El hoy primer ministro del Reino Unido, Keir Starmer, defendió el Brexit, en función de los intereses de la clase patronal y de conformidad con la visión Winston Churchill sobre la Unión Europea. Fue el “ministro fantasma” del Partido Laborista a cargo del referéndum sobre la salida de la Unión Europea. A espaldas de Jeremy Corbin, quien era entonces el primer secretario del Partido Laborista, Starmer se convirtió en miembro de la Comisión Trilateral, fundada en 1973 por los estadounidenses David Rockefeller, Henry Kissinger y Zbigniew Brzezinski para reforzar los lazos económicos entre Estados Unidos y sus aliados europeos y japoneses, según los principios de la Carta del Atlántico –o sea, para garantizar la dominación anglosajona sobre el resto del mundo. En violación del reglamento de la Cámara de los Comunes, Keir Starmer no declaró que se había convertido en miembro de la Comisión Trilateral.

- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, y el actual consejero de seguridad nacional de la Casa Blanca, Jacob “Jake” Sullivan, también eran miembros de la Comisión Trilateral, al igual que la actual jefa del gobierno de Dinamarca, Mette Frederiksen, y que la comisaria de la Unión Europea para la Competencia, Margrethe Vestager. Todos estos personajes dejaron de participar en las reuniones de la Comisión Trilateral desde que accedieron a funciones oficiales en sus respectivos países.

- En la Comisión Trilateral hay 15 miembros franceses: Jacques Aschenbroich (Valeo), Laurent Bigorgne (director del Instituto Montaigne, donde fue creado el partido francés inventado especialmente para aupar al hoy presidente de la República, Emmanuel Macron), Sophie Boissard (directora general del Groupe Korian), el banquero Stéphane Boujnah (presidente-director general de EuroNext), Jean-Louis Bourlanges (ex eurodiputado), Patrick Buffet (ex presidente-director general de la empresa Eramet), François Bujon de l’Estang (ex embajador de Francia en Washington), Patrick Combes (de la Compagnie Financière Tradition), Yves-Louis Darricarrère (del banco Lazard frères), Thierry Déaudé (del grupo Méridiam), Marie-Ange Debon, Élisabeth Guigou (Anna Lindh Foundation), Sylvie Kauffmann (editorialista del diario *Le Monde*), Jean Lemierre, (del banco BNP-Paribas), Hervé Mariton (presidente de la Federación de Empresas de Ultramar), Denis Simonneau (presidente de la asociación EuropaNova) y Jean-Claude Trichet (ex presidente del Banco Central Europeo).

AMÉRICAS

1838 *The Bibi Files*

En el Festival Internacional del Film de Toronto, a celebrarse del 7 al 17 de septiembre, se exhibirá el documental *The Bibi Files* (“Los expedientes de Benyamin Netanyahu) de los realizadores estadounidenses Alex Gibney – ganador en 2008 del Oscar al Mejor Documental– y Alexis Bloom. El documental se realizó a partir de las 1 000 horas de grabaciones en video de las declaraciones de Benyamin Netanyahu y de su esposa durante los juicios que tuvieron que enfrentar desde el año 2016 hasta el 2018. Los realizadores tratan de mostrar así la “cara oculta” del primer ministro de Israel y de su esposa. La exhibición de las imágenes mostradas en este documental está prohibida en Israel.

1839 El Partido Demócrata estadounidense condena al Hamas palestino

El presidente estadounidense, Joe Biden, así como su vicepresidente, Kamala Harris, y el esposo de esta última, Doug Emhoff, presentaron sus condolencias a la familia Goldberg-Polin, quienes tuvieron recientemente la oportunidad de dirigirse a los participantes en la Convención nacional del Partido Demócrata y cuyo hijo, que ostentaba la doble nacionalidad israelí y estadounidense, estaba entre los rehenes del Hamas y fue recientemente ejecutado por esa organización.

El secretario de Estado, Antony Blinken, también recibió a los Goldberg-Polin, al igual que Tim Waltz, el gobernador de Minnesota, quien figura como candidato a la vicepresidencia de Estados Unidos, en el ticket de Kamala Harris. Waltz declaró después: *“El Hamas es una organización terrorista brutal. Condenamos en los términos más enérgicos sus continuas atrocidades, tanto contra los estadounidenses como contra los israelíes.”*

El consejero de seguridad nacional del presidente Biden, Jacob “Jake” Sullivan, también sostuvo un encuentro virtual con las

familias de los rehenes israelíes retenidos en Gaza y les dijo que Washington está haciendo todo lo posible por lograr que sean liberados.

La representante permanente de Estados Unidos ante el Consejo de Seguridad de la ONU, Linda Thomas Greenfield, afirmó que *“el Consejo de Seguridad de la ONU y el mundo entero deben condenar firmemente la brutalidad del Hamas, imponerle los costos de sus crímenes y exigir el regreso inmediato de todos los rehenes a sus familias”*.

Por su parte, el congresista demócrata Adam Schiff (representante por California), declaró a CNN que quienes balearon a los 6 rehenes israelíes cuyos cuerpos fueron recuperados recientemente son *“hijos de perra”* y que *“deben ser perseguidos y juzgados”* cueste lo que cueste. El congresista estadounidense Adam Schiff es judío y partidario de la colonización de Cisjordania.

1840 La Corte Suprema de Estados Unidos tendrá que precisar si las redes sociales son responsables de los consejos que imparten sus algoritmos

Según el Tribunal de Apelaciones del 3er Circuito de Estados Unidos, las redes sociales son responsables de los consejos que sus algoritmos dan a los usuarios. Los algoritmos de diferentes redes sociales son diferentes, pero estas aconsejan siempre los mismos contenidos.

La Corte Suprema de Estados Unidos podría verse en la situación de tener que decidir si TikTok es responsable de un contenido promovido automáticamente que al parecer incitó una niña de 11 años a practicar un juego que le costó la vida.

1841 La administración Biden denuncia la “injerencia mediática rusa”

El Departamento de Estado estadounidense denunció una presunta “injerencia rusa” en los asuntos internos de Estados Unidos. Según el Departamento de Estado, personas cercanas al presidente ruso Vladimir Putin han creado una treintena de sitios web que imitan los de varios

grandes medios estadounidenses para divulgar información falsa, la cual al parecer fue reproducida después por blogueros que desconocían la manipulación.

El secretario de Justicia de Estados Unidos, Merrick Garland, ha emitido cargos contra 2 dirigentes de medios rusos y el Departamento del Tesoro ha decidido “congelar” los bienes de 10 personas y de 2 grupos rusos.

También según Washington, dos ex empleados de la televisión informativa Russia Today (RT) habrían grabado más de 2 000 videos, visualizados en YouTube por más de 16 millones de personas, sobre cuestiones como “*la inmigración, la inflación y otros temas vinculados a la política interior y exterior*” de Estados Unidos y habrían cobrado por ese trabajo 10 millones de dólares.

👉 Nada prohíbe que los Estados financien medios en el exterior, pero deben hacerlo sin manipular la información. Hasta ahora, no se ha demostrado que esos sitios web y los videos realizados por personas vinculadas a Rusia sean menos auténticos que los que realizan los medios estadounidenses que atacan a Rusia.

Tanto Estados Unidos como Israel y Rusia financian medios numéricos de información en otros países, como Francia, sin especificar que lo hacen.

1842 Intervención de la Casa Blanca para que se prohíban programas los programas informáticos espías en la Unión Europea

La Casa Blanca hizo que el Center for Democracy & Technology (CDT), una coalición de asociaciones defensoras de los derechos humanos y de asociaciones de periodistas europeos, [escribiera](#) a la Comisión Europea para que esta adopte medidas contra el uso de programas informáticos espías antena su ventaja en materia de interceptaciones telefónicas, a través de la red Echelon.

1843 Posible modificación del sistema judicial en México

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ya en el último mes de su mandato presidencial, está haciendo campaña a favor de una modificación del sistema judicial de su país. Consciente del elevado nivel de corrupción existente entre los jueces, el presidente mexicano propone que esos magistrados pasen a ser electos por la población. El 4 de septiembre la Cámara de Diputados votó la reforma, que obtuvo la aprobación de dos terceras partes de los diputados. El Senado debe pronunciarse próximamente.

1844 Estados Unidos incauta avión presidencial de Venezuela

Un avión Falcon 900, valorado en 13 millones de dólares y perteneciente a la presidencia de la República Bolivariana de Venezuela, fue incautado en República Dominicana, por orden de Estados Unidos, y enviado a Miami el 2 de septiembre. La administración Biden solicitó a la República Dominicana la incautación del avión venezolana invocando “*violaciones de las leyes estadounidenses sobre el control de las exportaciones y las sanciones*”.

Según el secretario de Justicia de Estados Unidos, Merrick Garland, el avión habría sido adquirido ilegalmente por Venezuela en Estados Unidos a través de una firma “tapadera” y sacado clandestinamente del territorio estadounidense en 2023. Desde entonces, el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, y sus colaboradores utilizaban el aparato.

1845 El ministerio público de Venezuela emite orden de detención contra el ex candidato a la presidencia Edmundo González

El ministerio público de la República Bolivariana de Venezuela emitió una orden de detención contra Edmundo González Urrutia, ex candidato a la presidencia por el partido Vente Venezuela, acusado de usurpación de funciones, fabricación de documentos públicos,

incitación a la desobediencia civil, conspiración, sabotaje a sistemas informáticos y asociación para delinquir. Las autoridades estiman que Edmundo González es parcialmente responsable de los actos de violencia cometidos los días 29 y 30 de julio, después de la elección presidencial, contra numerosos edificios públicos e instalaciones de utilidad social, de la fabricación de actas falsas sobre los resultados de la elección en los centros de votación y del ataque informático contra los sistemas de recepción de datos de la Comisión Nacional Electoral (CNE).

Ignorando [esos hechos](#), los gobiernos de Estados Unidos y sus aliados, como la Unión Europea, interpretan la orden de arresto como una muestra de autoritarismo del “régimen” venezolano.

1846 Brasil prohíbe la red social X

Uno de los jueces del Tribunal Supremo de Brasil, Alexandre de Moraes, prohibió las actividades de la red social X (ex Twitter) y de la compañía Starlink, proveedora de acceso a internet, pertenecientes al magnate Elon Musk, quien cerró sus oficinas en Brasil luego de haber sido condenado a una multa de 3 millones de euros.

El magistrado acusa a Elon Musk de divulgar deliberadamente contenidos antidemocráticos a través de X y de Starlink.

EUROPA

1847 Londres suspende ciertos envíos de armas a Israel

El gobierno británico anunció la suspensión de ciertos envíos de armas a Israel para evitar que ese material de guerra sea utilizado para “*facilitar una posible violación del derecho internacional humanitario*”. Se precisó que la medida británica afectará sólo un 10% del armamento que el Reino Unido vende a Israel y que está lejos de ser un embargo.

- El Gran Rabino de la Commonwealth, Ephraim Mirvis, [escribió en la red social X](#):

“Mientras Israel enfrenta la amenaza de Irán y sus satélites, no sólo en defensa de su propio pueblo sino también en defensa de todos nosotros en el Occidente democrático, este anuncio alimenta la mentira según la cual Israel viola el derecho internacional humanitario, cuando en realidad hace esfuerzos extraordinarios para que sea respetado.”

Según el Gran Rabino de la Commonwealth, “*este anuncio servirá para estimular a nuestros enemigos comunes. No contribuirá a obtener la liberación de los 101 rehenes restantes, ni a facilitar el futuro pacífico que queremos, y por el que rezamos, para todos los pueblos de la región y más allá.*”

- También a través de la [red social X](#), el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, calificó el anuncio británico de “*decisión vergonzosa*” que “*no cambiará la decisión de Israel de vencer al Hamas, una organización terrorista que asesinó salvajemente 1 200 personas el 7 de octubre, incluyendo a 14 ciudadanos británicos*”.

1848 El fundador de Telegram y el multimillonario francés Xavier Niel

Al ser detenido por la policía francesa, el fundador y propietario de Telegram, Pavel Durov, solicitó que fuese avisado el multimillonario francés Xavier Niel, fundador y accionista principal de Iliad, la casa madre de Free, el segundo proveedor de acceso a internet en Francia. Durov pidió tener como abogado a David-Olivier Kaminski, ex miembro del consejo de administración del Consejo Representativo de las Instituciones Judías de Francia (CRIF).

1849 El presidente Emmanuel Macron anula la conferencia anual de embajadores de Francia

El presidente Emmanuel Macron anuló la conferencia anual de embajadores de Francia que se realiza tradicionalmente en la sede del ministerio de Relaciones Exteriores. Es la tercera vez que el presidente Macron anula esta conferencia anual, que reúne a los embajadores de Francia ante todos los países e instituciones del mundo. La razón presentada oficialmente para la nueva anulación fue la realización en

París de los Juegos Paralímpicos. Anteriormente, en 2020 y 2021 se atribuyó la anulación a la epidemia de Covid-19.

☞ Es importante recordar que el presidente Emmanuel Macron disolvió, por decreto, el cuerpo diplomático francés el 18 de abril de 2022.

1850 El jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Francia está consciente de que la supremacía de Occidente ha terminado

El general Thierry Burkhard, jefe del estado mayor de las armadas de Francia, declaró: *“Hay que prepararse para tiempos duros, incluso muy duros para Occidente (...) Es evidente que estamos entrando en una nueva era, con un Occidente que se ve cuestionado (...) y una fragmentación extremadamente fuerte del orden internacional (...) El uso de la fuerza se ha desinhibido y se ve como la manera más fuerte de imponer su voluntad y de resolver los diferendos (...) No creemos que pueda haber un regreso al mundo de antes. Eso es lo que está instaurándose y con eso tendremos que vivir.”*

El general Thierry Burkhard pronunció esas palabras al intervenir, el 28 de agosto, ante el Comité de Enlace entre las fuerzas armadas de Francia y la organización patronal Movimiento de las Empresas de Francia (MEDEF).

1851 Éxito electoral de los partidos AfD y BSW en el este de Alemania

La formación política Alternativa para Alemania (AfD) obtuvo un 32,8% de los sufragios en las elecciones regionales en el Estado Libre de Turingia y un 30,6% en el Estado Libre de Sajonia, situados ambos en el este de Alemania. En Erfurt, la capital de Turingia, la AfD, quedó en primer lugar mientras que en Dresde, la capital de Sajonia, quedó en segundo lugar, sólo por detrás de la CDU (la Unión Cristiano Demócrata de Alemania), que obtuvo un 31,9% de los votos.

En las regiones de Turingia y Sajonia, los 3 partidos de la coalición gubernamental del canciller Olaf Scholz sólo totalizaron un 13% de los votos. Sin embargo, la Alianza Sagra

Wagenknecht (BSW), inexistente hace 6 meses, obtuvo en esos Estados un 15,8% y un 11,8% de los sufragios.

Los Estados alemanes de Turingia y Sajonia eran parte de la desaparecida República Democrática Alemana (RDA) y no conocieron la ocupación anglosajona al final de la Segunda Guerra Mundial.

1852 Polonia negocia con Ucrania la reescritura de su historia nacional

Polonia y Ucrania se disponen a establecer un paralelismo entre el genocidio de Volinia y la Operación Vístula (*cf.* VAI 1746), para partir de cero en sus relaciones bilaterales sin entrar en consideraciones incómodas sobre el papel actual de los nacionalistas integristas ucranianos –que reivindicán el “legado” de los ucranianos Dimitro Dontsov (1883-1973) y Stepan Bandera (1909-1959), activos colaboradores del III Reich durante la Segunda Guerra Mundial.

☞ Cuando los historiadores mencionan el genocidio de Volinia se refieren a las masacres que los miembros del Ejército Insurreccional Ucraniano (UPA) –cuyo líder político era Stepan Bandera– perpetraron contra la población polaca de esa región entre 1942 y 1944, o sea durante la Segunda Guerra Mundial. Esas masacres costaron la vida a al menos 100 000 polacos.

Posteriormente, en 1947, el gobierno comunista de Polonia organizó la Operación Vístula, el desplazamiento forzoso de unos 150 000 lemkos, un reducido grupo étnico ucraniano que había colaborado con el UPA y con los nazis. La operación se desarrolló de forma brutal y fue mortífera para la población afectada.

El genocidio de Volinia fue una acción de limpieza étnica, con el exterminio deliberado de un grupo poblacional determinado, argumentado teóricamente por el ucraniano Dimitro Dontsov y llevado a cabo por los nacionalistas integristas ucranianos encabezados por Stepan Bandera. La Operación Vístula fue un castigo colectivo, un desplazamiento de

población realizado de manera particularmente brutal.

1853 La Comisión Europea investiga el otorgamiento de visas húngaras a rusos y bielorrusos

La Comisión Europea está investigando el régimen de otorgamiento de visas que Hungría aplica a los ciudadanos de Rusia y Bielorrusia. Según la Comisión Europea los rusos y bielorrusos que han recibido visas húngaras podrían realizar labores de espionaje en los países miembros de la Unión Europea.

Desde 2020, Hungría a concedido un total de... 14 visas a personas de nacionalidad rusa o bielorrusa.

1854 La red social X se compromete a no utilizar datos europeos para perfeccionar su IA

Actuando en nombre de la Unión Europea, la Comisión de Protección de Datos (DPC, siglas en inglés) de la República de Irlanda, anunció el 4 de septiembre que la red social X se comprometió, de forma definitiva, a no seguir explotando los datos de sus usuarios europeos para perfeccionar su modelo de inteligencia artificial (AI).

1855 Formaciones de izquierda crean un nuevo grupo en el Parlamento Europeo

Las formaciones políticas Bloco de Esquerda (Portugal), La France Insoumise (Francia), Podemos (España), Razem (Polonia), Enhedslisten De Rod-Gronne (Dinamarca), Vansterpartiet (Suecia) y Vasemmistoliitto (Finlandia) han decidido crear un nuevo grupo en el Parlamento Europeo, bajo la denominación de Alianza de la Izquierda Europea por los Pueblos y el Planeta.

1856 El banquero Mario Draghi ha terminado su informe

El banquero italiano Mario Draghi, ex presidente del Banco Central Europeo y ex jefe

del gobierno italiano, presentará esta semana su informe sobre el futuro de la competitividad de la Unión Europea. Dado su notorio compromiso atlantista, se estima que, bajo la apariencia de recomendaciones técnicas, Mario Draghi trazará en ese informe las líneas generales del futuro de la Unión Europea como institución, conforme a los intereses de las potencias anglosajonas.

1857 La Unión Europea y la formación de soldados ucranianos

La misión de asistencia militar de la Unión Europea en Ucrania, EUMAM-Ucrania, garantizará la formación de 15 000 soldados ucranianos antes del fin de año para alcanzar así la cifra de 75 000 combatientes formados desde su creación, en noviembre de 2022.

Según se anunció, el nuevo periodo de formación será más rápido que los anteriores y se desarrollará sólo en los países miembros de la Unión Europea. Las fuerzas rusas bombardean sistemáticamente los centros de entrenamiento en Ucrania.

1858 La Unión Europea quiere más dinero para la vigilancia por satélite

El Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, el español Josep Borrell, llamó a incrementar el presupuesto del Centro de Satélites de la Unión Europea (SatCen), que dispone actualmente de “sólo” 30 millones de euros a pesar de que sus misiones siguen aumentando.

El SatCen se dedica sobre todo a vigilar el campo de batalla en Ucrania, pero según la UE también podría observar los flujos migratorios y vigilar la pesca ilegal.

1859 Serbia comprará a Francia una docena de aviones de combate

Durante su visita oficial en Serbia, el presidente francés Emmanuel Macron recibió un pedido de una docena de aviones de combate del tipo Rafale. La prensa internacional ve con

extrañeza que Serbia, país que se niega a aplicar las “sanciones” occidentales contra Rusia, haya decidido adquirir aviones de combate franceses.

☞ [Según el diario israelí Haaretz](#), desde el 7 de octubre de 2023, Serbia se ha convertido en el tercer suministrador de armas de Israel, sólo después de Estados Unidos y del Reino Unido.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas : [alemán](#), [español](#), [francés](#), [inglés](#).

1860 Ucrania pierde su primer F-16

El estado mayor de las fuerzas armadas de Ucrania anunció en un comunicado: *“Se perdió el contacto con uno de los aviones mientras seguía un objetivo. Resultó que el avión se estrelló y que el piloto murió.”*

El avión mencionado era uno de los 6 aviones de combate F-16 que Estados Unidos acababa de entregar a Kiev. El piloto era Aleksey Mess (conocido como *Moonfish*), quien había adquirido gran notoriedad como la cara pública de la campaña de Kiev para la entrega de aviones de combate occidentales a Ucrania.

1861 Cambios en el gobierno ucraniano

El ministro de Exteriores ucraniano, Dimitro Kuleba, dimitió el 4 de septiembre. Al día siguiente dimitieron otros 6 ministros: el ministro de Industrias Estratégicas, Oleksandr Kamyshin; el ministro de Justicia, Denys Malysyuka; el ministro de Recursos Naturales y Protección del Entorno, Ruslan Strelets; la viceprimer ministro y ministro de la Integración Europea y Euroatlántica, Olha Stefanishyna, y la también viceprimer ministro y ministro de la Reintegración de Territorios Temporalmente Ocupados, Iryna Vereshchuk.

☞ Hay que recordar que el mandato presidencial de Volodimir Zelenski expiró el pasado 21 de mayo. Según la Constitución vigente en Ucrania, ante la ausencia de elecciones, Volodimir Zelenski tendría que ceder

el puesto de jefe del Estado al presidente del parlamento.

1862 El gigante ruso Gazprom registra beneficio récord

El beneficio neto de Gazprom anunciado a los accionistas del gigante ruso alcanzó en rublos un monto equivalente a 11 300 millones de dólares al final del primer semestre de 2024.

1863 Rusia se abre a la región Asia-Pacífico

En un mensaje dirigido a los 4 200 participantes en el Foro Económico del Este, realizado en Vladivostok (Rusia) del 3 al 6 de septiembre, el presidente ruso Vladimir Putin declaró: *“El papel de la región Asia-Pacífico en los asuntos internacionales se desarrolla rápidamente. Se están creando nuevas posibilidades de cooperación productiva, incluso en el marco de estructuras multilaterales que ya gozan de autoridad, como la Unión Económica Euroasiática, la Organización de Cooperación de Shanghái y los BRICS. Quiero reafirmar que Rusia está abierta al diálogo con todos los socios interesados de la región Asia-Pacífico y que está decidida a cooperar activamente con el fin de construir un sistema de relaciones internacionales más justo y más democrático, sin dictados ni presiones mediante la fuerza o sanciones y que esté basado en una verdadera igualdad.”*

1864 La flota rusa “fantasma” de buques de transporte de gas natural licuado

Según el Centre for Research on Energy and Clean Air (CREA) de Helsinki, Rusia estaría conformando una flota “fantasma” de alrededor de [50 buques equipados para el transporte de gas natural licuado](#), flota similar a la que ya creó para burlar las medidas coercitivas unilaterales – las llamadas “sanciones” occidentales contra la economía rusa– contra las ventas de petróleo ruso. Hasta ahora sólo 9 de esos barcos han podido ser identificados.

ÁFRICA

1865 El Foro de Cooperación China-África abre amplias perspectivas

El Foro de Cooperación China-África (FOCAC), reunido en Pekín, se concentra en el crecimiento industrial de África bajo condiciones que respeten la protección del medioambiente. El encuentro se desarrolla bajo la denominación “Unir nuestras manos para hacer progresar la modernización y construir una comunidad chino-africana de alto nivel con un porvenir compartido”.

En su discurso de apertura, el presidente chino Xi Jinping anunció, en presencia de 51 jefes de Estado y de gobierno africanos, que en 2025 la República Popular China dedicará 50 000 millones de dólares al desarrollo de África.

China ha eliminado ya todos los aranceles a las importaciones de productos africanos, se ha comprometido a garantizar la formación de un millar de cuadros africanos, enviará a África 2 000 médicos, construirá en África centros de formación de informáticos y garantizará la instalación de canales informáticos de comunicación entre los centros de producción. También proporcionará ayuda urgente en el sector de la alimentación y formación para los agricultores africanos.

El presidente Xi anunció también una serie de acciones tendientes a la preservación de la biodiversidad y a evitar los daños al medioambiente, así como el establecimiento de vínculos en el sector nuclear y de cooperación en el plano militar.

La República Popular China prevé además desarrollar la fabricación de vehículos eléctricos en África, como respuesta a las medidas proteccionistas de Occidente.

Posteriormente, el presidente chino Xi Jinping sostuvo encuentros separados con los presidentes de Senegal, de Sierra Leona, de Guinea Ecuatorial, Tanzania, Zambia, Mozambique,

Libia, Gabón, y Camerún. También recibió por separado al primer ministro de Etiopía.

1866 Nueva crisis en Libia

El gobierno de Abdel Hamid Dabaiba, internacionalmente reconocido y con sede en Trípoli, obligó al gobernador del Banco Central, Sadeek Omer el Kabir, a huir a Turquía, lo cual interrumpió el pago de los salarios de los funcionarios en el este de Libia.

En represalia, el gobierno de Osama Hammad, no reconocido y con sede en Bengasi, ha decidido cerrar los pozos de petróleo bajo su control, reduciendo inesperadamente a la mitad la producción nacional de crudo.

1867 Rusia retira los oficiales del Grupo Bear de Burkina Faso

Un centenar de oficiales rusos de la brigada Bear que se hallaban en Burkina Faso regresaron a Rusia, probablemente para participar en la defensa de la región rusa de Kursk.

El 24 de agosto, los yihadistas de Jama'at Nasr al-Islam wal Muslimin atacaron la localidad de Barsalogho, en el noreste de Burkina Faso, donde se contabilizaron al menos 300 muertos.

Un mes antes, yihadistas armados abatieron una veintena de combatientes rusos cerca la comuna de Tinzaouatene (Mali), en una emboscada montada por miembros de las fuerzas especiales ucranianas.

☞ Históricamente, los ejércitos rusos siempre se han visto afectados por la escasez de oficiales.

1868 El ex presidente francés Nicolas Sarkozy viajará a Camerún con una delegación de empresarios

La presidencia de Camerún y el gabinete de abogados Realyze, antiguamente Claude & Sarkozy, organizan la visita al país africano de una importante delegación de empresarios franceses encabezada por el ex presidente de

Francia Nicolas Sarkozy. Al parecer, el ex presidente Sarkozy se ocupa actualmente de manejar los fondos que el presidente camerunés Paul Biya posee en Francia.

1869 Posible arreglo entre Yibuti y Etiopía

El ministro de Exteriores de Yibuti, Mahmoud Ali Youssouf, propuso que Etiopía tenga acceso al puerto de Tadjoura, en suelo de Yibuti y a un centenar de kilómetros de la capital etíope. Esta proposición de Yibuti podría poner fin al conflicto que afecta actualmente toda la región del Cuerno de África.

1870 Súbita purga en el ejército de Ruanda

El presidente de Ruanda, Paul Kagame, excluyó del ejército un millar de militares y pasó otro millar a retiro. Por el momento, se ignoran los motivos.

ASIA

1871 Ejecución de 6 rehenes israelíes ante la proximidad de fuerzas israelíes

El ejército de Israel anunció haber hallado, el 31 agosto, los cuerpos de 6 rehenes en un túnel de la franja de Gaza. Según el ejército israelí, los 5 rehenes fueron ejecutados por el Hamas en momentos en que las tropas israelíes estaban a punto de liberarlos, lo cual confirma que, lejos de ser una solución, la persistente presencia militar y los ataques constantes de Israel en la franja de Gaza ponen en peligro las vidas de los rehenes capturados hace casi un año.

En una alocución, emitida no en hebreo sino en inglés, el presidente de Israel, Isaac Herzog, pidió perdón a sus compatriotas por no haber podido rescatar vivos a los 6 rehenes.

En una declaración grabada y transmitida por televisión, el primer ministro, Benjamin Netanyahu, afirmó: *“Digo a los terroristas del Hamas que asesinaron a nuestros rehenes (sic) y digo a sus dirigentes: lo pagaréis con vuestras vidas. No*

descansaremos. Os perseguiremos, llegaremos y os ajustaremos cuentas (...) El Hamas se niega a negociar. Quienes asesinan rehenes no quieren un acuerdo.”

El ministro israelí de Exteriores, Israel Katz, escribió en la red social X: *“La organización terrorista Hamas asesinó brutalmente 6 rehenes israelíes (...) detenidos desde el 7 de octubre, incluyendo varios binacionales. A pesar de las negociaciones que realiza Estados Unidos, el Hamas prosigue sus asesinatos, movido por una ideología asesina y extremista. Tenemos que detener al pulpo iraní y sus organizaciones indirectas antes de que sea demasiado tarde.”*

1872 Huelga general en Israel

Respondiendo al llamado del líder opositor Yair Lapid, la Federación General de Trabajadores de la Tierra de Israel (Histadrut) convocó una huelga general para exigir al gobierno de Benjamin Netanyahu que garantice la liberación de los rehenes israelíes detenidos en la franja de Gaza.

Omnipresente en el seno de la comunidad judía en Palestina antes de la autoproclamación del Estado de Israel, la Histadrut sólo cuenta hoy unos 400 000 miembros. Su pérdida de influencia coincide con la tendencia generalizada en los países de Occidente. La Histadrut se mantiene fuertemente vinculada a la izquierda israelí –su secretario general en 2005, Amir Peretz, militante del movimiento Peace Now, favorable al diálogo israelo-palestino, fue posteriormente presidente del Partido Laborista y ministro.

La última huelga general registrada en Israel tuvo lugar durante la primavera de 2023, cuando el primer ministro Netanyahu destituyó, sin explicaciones, al ministro de Defensa, Yoav Gallant. Hoy se sabe que la destitución de Gallant se debió a su insistencia en que el gobierno analizara seriamente los indicios que mostraban que el Hamas estaba preparando una acción de gran envergadura. En aquel momento, el jefe del gobierno, Benjamin Netanyahu, restó importancia al asunto y la acción armada del Hamas finalmente se concretó el 7 de octubre. Anteriormente, durante la primavera de 2023, la huelga general

convocada por la Histadrut había obligado a Netanyahu a reintegrar a Gallant como ministro de Defensa, cargo que aún ocupa.

Ante el nuevo llamado de la Histadrut a la huelga general, el ministro de Finanzas, Bezalel Smotrich, dio instrucciones de no pagar sus salarios a los funcionarios públicos que se unan a la huelga.

Durante el mitin donde convocó a la huelga general, el secretario general de la Histadrut, Arnon Bar-David, declaró: *“Estoy aquí para luchar, para que nadie sea olvidado. Los judíos no abandonan a los judíos. ¿Quién no sabe eso? No es posible que nuestros hijos mueran en los túneles por causa de consideraciones políticas.”*

Mientras un grupo de huelguistas protestaba ante su oficina, el ministro de Seguridad Nacional, Itamar Ben-Gvir, dijo: *“Ustedes nos dan fuerza, así que sigan gritando y nosotros haremos nuestro trabajo para asegurarnos de que Netanyahu no se pliegue y de que no haya un acuerdo imprudente (...) Ahora tenemos el poder y no me avergüenza decir que usamos ese poder para impedir un acuerdo imprudente y para detener completamente toda negociación.”*

El ministro de Defensa, Yoav Galland, dijo en una reunión del gabinete: *“El hecho que demos más importancia al corredor Filadelfia que a la vida de los rehenes es una grave vergüenza moral.”*

1873 Cambio de política del primer ministro israelí

El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, ofreció una conferencia de prensa el 2 de septiembre, a raíz del hallazgo de los cuerpos de 6 rehenes ejecutados por el Hamas.

Netanyahu presentó su versión de los hechos afirmando: *“Nos hemos fijado 4 objetivos: eliminar el Hamas, recuperar a todos nuestros rehenes, garantizar que Gaza deje de ser una amenaza para Israel y el regreso seguro de nuestros residentes a la frontera norte.”*

Con esa versión, Netanyahu contradice todas las declaraciones anteriores que hizo durante 11 meses. Hasta ahora, Netanyahu hablaba de un

“esfuerzo máximo para resolver la cuestión de los rehenes”, lo cual es muy diferente.

Netanyahu dijo que hace 20 años que milita por un control militar israelí sobre el corredor Filadelfia –una zona de seguridad de 100 metros de ancho a lo largo de la línea divisoria entre la franja de Gaza y el territorio de Egipto. Es cierto que ha mencionado el asunto –hace mucho tiempo– pero esta es la primera vez que lo convierte en un objetivo de guerra. Según Netanyahu, el Hamas retrocedió por primera vez cuando el ejército de Israel se apoderó del corredor Filadelfia, afirmación que los demás participantes en las negociaciones –Egipto y Qatar– desmienten categóricamente.

Según el portal israelí Ynet, del grupo que publica *Yediot Aharonot*, notoriamente centrista y cercano a la administración israelí, en mayo parecía que estaba a punto de obtenerse a un acuerdo con el Hamas. Pero, también según Ynet, todo cambió con el “Documento de Clarificación” israelí del 27 de julio. Ese texto planteó súbitamente nuevas exigencias israelíes, haciendo imposible la conclusión de un acuerdo. Fue en ese texto donde apareció por primera vez la exigencia israelí de que el corredor Filadelfia quede bajo el control militar de Israel... a pesar de que esa zona de seguridad está en suelo egipcio.

1874 Los kahanistas exigen reconstruir el templo de Salomón sobre las ruinas de la mezquita Al-Aqsa

Israel está tratando de cuestionar el estatus de los lugares sagrados en Jerusalén, impuesto en 1967 por la parte beligerante israelí.

Actualmente existen dos zonas separadas, una para los judíos –frente al Muro de las Lamentaciones–, y otra para los musulmanes –alrededor de la Cúpula de la Roca y de la mezquita Al-Aqsa. Algunos judíos afirman que la mezquita Al-Aqsa está construida sobre el antiguo emplazamiento del templo de Salomón y que el Muro de las Lamentaciones es un vestigio de aquel templo, afirmación que las

investigaciones arqueológicas nunca han confirmado.

☞ La religión judía prohíbe a sus fieles penetrar, bajo ninguna circunstancia, en el recinto que los judíos llaman el Monte del Templo.

Sin embargo, durante la guerra de 1967, la llamada “Guerra de los Seis Días”, algunos seguidores del rabino militar Shlomo Goren – quien se convertiría más tarde en Gran Rabino de Israel– estimaron que la victoria israelí ponía fin a esa prohibición y comenzaron a hablar de destruir la mezquita Al-Aqsa para reconstruir en su lugar el templo de Salomón. Según esos judíos, sólo entonces volverá el Mesías, trayendo consigo la paz al planeta.

Un grupo denominado los Fieles del Monte del Templo, respaldado por los sionistas revisionistas pero condenado en aquella época por casi todos los rabinos, afirma desde entonces que ha llegado el momento de reconstruir el templo de Salomón, lo cual sería, según ellos, un deber sagrado.

Desde que se firmaron los Acuerdos de Oslo, otro grupo, [el Subterráneo Judío](#), planea volar la Cúpula de la Roca y matar a los palestinos en venganza por la presunta violencia de estos contra los colonos judíos.

En 1996, cuando el sionista revisionista Benyamin Netanyahu se convirtió por primera vez en primer ministro de Israel, su gobierno cava un túnel bajo el Monte del Templo. Posteriormente, Netanyahu adoptó una posición más moderada... hasta que pactó su actual alianza con los kahanistas, en diciembre de 2022. El rabino extremista estadounidense Mehir Kahane, asesinado en Nueva York en 1990, recibía financiamiento secreto del Mosad, por orden del sionista revisionista Yitzhak Shamir.

En 1997, los rabinos del Consejo de las Colonias (ilegales) en Cisjordania publicaba una declaración donde indicaban cómo debían purificarse los judíos antes de “*subir al Templo*” para preparar la llegada del Mesías.

En 2000, el entonces ex ministro Ariel Sharon penetró en la Explanada de las Mezquitas – prohibida a los judíos por su propia religión–, provocación que dio lugar a la primera Intifada. Durante los 3 años siguientes, el gobierno de Ehud Barack prohibió a los judíos la entrada a la parte musulmana del Monte del Templo. En 2003, Israel autorizó la entrada de los judíos a la parte musulmana del Monte del Templo, limitándola a pequeños grupos de 50 personas. Actualmente esas visitas han alcanzado la cifra de 50 000 al año.

Es importante resaltar que los judíos haredíes, tanto askenazis como sefarditas, así como los grandes rabinos israelíes prohíben terminantemente la entrada de los fieles judíos en la Explanada de las Mezquitas.

1875 Nominación de un general israelí presagia regreso a la ocupación militar en la franja de Gaza

La nominación del general Elad Goren en el Organismo de Coordinación de Actividades Gubernamentales [israelíes] en los Territorios [palestinos] (COGAT) plantea numerosas interrogantes.

Según el ejército de Israel, se trata de coordinar “*el esfuerzo humanitario y civil en la franja de Gaza*”. Pero el Mando Sur del ejército afirma que esa actividad debería estar bajo su control y no en manos del COGAT, que, según el Mando Sur, no tiene posibilidades de coordinar los “esfuerzos humanitarios” civiles y militares.

El especialista en derecho internacional humanitario Itay Epshtain estima que la actividad descrita imita la definición de una similar implantada en Cisjordania y que el general Elad Goren en realidad depende del ministro de Finanzas, Bezalel Smotrich. Se trataría, en suma, de un preludio del regreso a la ocupación militar israelí en la franja de Gaza.

1876 Israel prepara la ocupación de Cisjordania

El ejército de Israel inició una operación de ataque en Cisjordania, la más importante desde la Operación Rempart de Ariel Sharon, en 2002.

Israel acaba de desplegar en Cisjordania 23 batallones, mientras que sólo mantiene 7 en la franja de Gaza. El objetivo oficialmente anunciado del despliegue militar israelí en Cisjordania retoma el anunciado por el gobierno israelí para la ofensiva contra Gaza: eliminar el Hamas y cualquier otra amenaza contra Israel proveniente, en primer lugar, del Eje de la Resistencia.

Buldóceres del ejército israelí están destruyendo las vías terrestres en Cisjordania bajo el pretexto de hallar bombas presuntamente enterradas bajo esas vías, las tropas israelíes han erigido barreras que impiden el acceso de la población palestina a los hospitales y los colonos israelíes han perpetrado pogromos contra los pobladores árabes, bajo la mirada impasible de los soldados, en violación de los acuerdos existentes entre el Estado de Israel y la Autoridad Palestina.

Entre el 7 de octubre de 2023 y el 26 de agosto de este año, 136 palestinos han muerto en ataques aéreos israelíes en Cisjordania, reporta la Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA).

☞ En realidad, la operación del ejército de Israel en Cisjordania no es una extensión de la guerra contra Gaza. Las dos se vieron precedidas de acciones violentas de los colonos israelíes contra la población árabe de Cisjordania (cf. VAI 30). Esas acciones violentas de los colonos comenzaron con la llegada al poder de la coalición de gobierno creada alrededor de Benyamin Netanyahu, el 29 de diciembre de 2022. El [pogromo](#) más importante perpetrado contra los palestinos en Cisjordania fue el realizado contra la población de la localidad de Huwara, en febrero de 2023.

Como se ha podido comprobar, las acciones del ejército israelí en la franja de Gaza no tienen prácticamente nada que ver con su supuesto objetivo. A la vista de lo que sucede en la franja de Gaza, queda claramente demostrado que el verdadero objetivo de los colonos y del ejército de Israel es concretar una limpieza étnica en toda la Palestina geográfica.

1877 El general israelí Yitzhak Brik anuncia el derrumbe de Israel en un año

Vuelve el general israelí Yitzhak Brik con contundentes predicciones. En [una tribuna libre](#) publicada en el diario israelí *Haaretz*, el general Brik escribe: *“Algunos sostienen que la retirada de las FDI [Fuerzas de Defensa de Israel] de Gaza luego de la firma de un intercambio de rehenes con el Hamas equivaldría a aceptar la derrota y a rendirse. Afirman que, por un efecto de bumerang, el próximo ataque del Hamas causará 10 veces más bajas que las que sufrimos el 7 de octubre (...) Los objetivos de la guerra –“destruir el Hamas” y “liberar todos los rehenes mediante la presión militar”– no han sido alcanzados. Si seguimos luchando en Gaza, no sólo no lograremos el derrumbe del Hamas sino que nos derrumbaremos nosotros (...) Tenemos que aceptar ahora un acuerdo para liberar a los rehenes. Es quizás la única manera de traerlos a casa. Tenemos que parar la guerra en Gaza, lo cual podría resultar en el cese de los combates con el Hezbollah, así como en la disminución del peligro de una guerra regional en varios frentes, guerra para la cual, absolutamente, no estamos preparados.”*

1878 Israel trata de prepararse para una suspensión de los envíos de armas de Estados Unidos

La decisión del gobierno británico de suspender sus entregas de ciertos tipos de armas a Israel abre la interrogante sobre una posible decisión similar de la administración estadounidense. Ante esa eventualidad, la fuerza aérea de Israel aconseja incrementar considerablemente, y rápidamente, la fabricación de bombas israelíes. Al parecer, el nivel actual de los arsenales israelíes no permitiría continuar la guerra más allá de algunos meses.

1879 El Hezbollah libanés destruyó la Unidad 8200 del ejército de Israel

Los daños que el Hezbollah causó al ejército israelí con su ataque aéreo de la semana pasada han resultado mucho más importantes de lo que se anunció inicialmente. El Hezbollah lanzó entonces unos 320 cohetes de distintos tipos en 3 salvas diferentes, para saturar la llamada “Cúpula de Hierro”, la defensa antiaérea de Israel, y enseguida envió varios escuadrones de drones aéreos.

Uno de ellos penetró hasta la región de Tel Aviv y destruyó allí el centro de mando de la Unidad 8200 (Galilut), que controla todas las intercepciones de señales electromagnéticas en la región y se encarga de descifrar los mensajes que se transmiten bajo códigos secretos. Entre las consecuencias inmediatas de esa acción está el hecho que Israel ya no está condiciones de escuchar los teléfonos celulares de los libaneses.

1880 Detención del ex gobernador del banco central libanés

El ex gobernador del Banco del Líbano, Riad Salamé, fue detenido en Beirut al final de su audiencia sobre el caso Optimum Invest. Después de haber manejado la fortuna personal del ex primer ministro libanés Rafik Hariri y de haber sido tesorero del patriarcado maronita, Riad Salamé se convirtió, en 1993, en gobernador del Banco del Líbano, puesto que ocupó hasta el 31 de julio de 2023.

Durante su carrera, Riad Salamé fue mundialmente celebrado como un genio de las finanzas. En 1996 fue proclamado “*mejor gobernador de un banco central árabe*”. Pero en realidad había convertido su país en el centro de lavado de dinero más importante del mundo, al servicio de los cárteles latinoamericanos de la droga. Desde su jubilación, hace casi un año, Riad Salamé, sus amantes y su familia se han visto implicados en una serie de escándalos financieros que han valido al ex gobernador del banco central libanés inculpaciones en

Alemania y en Francia y ser objeto de una orden internacional de detención emitida por Interpol.

En el caso Optimum Invest, que sólo es una parte minúscula del dossier Salamé, el ex gobernador del Banco del Líbano está acusado de haber vendido a esa firma bonos del Tesoro libanés, que posteriormente volvió a comprar a precios mucho más elevados y a nombre de Banco del Líbano, generando así para Optimum Invest una plusvalía de 111 millones de dólares a expensas del contribuyente libanés.

En octubre de 2019, la economía libanesa se desplomó súbitamente por causas aún desconocidas. Se estima que un poderoso cártel de la droga retiró inesperadamente los fondos que había depositado en Líbano.

Análisis de *Red Voltaire*

«[Revolución de color en Bangladesh](#)», por Thierry Meyssan.

Después de haber organizado el derrocamiento de Imran Khan en Pakistán, Estados Unidos logra derrocar también a la jequesa Hasina en Bangladesh. Un tercer “cambio de régimen” parece estar en preparativos en esa región, en Indonesia. Washington sigue decidido a erigirse en jefe de lo que llama “el mundo libre”, despreciando la voluntad de los pueblos e imponiéndoles dirigentes al servicio de Estados Unidos.

1881 Elecciones generales en Azerbaiyán

El Partido del Nuevo Azerbaiyán, la formación política del presidente Ilham Aliyev, obtuvo 68 de los 125 escaños del parlamento nacional en las elecciones legislativas realizadas el 1º de septiembre.

El Servicio de Acción Exterior de la Unión Europea emitió un comunicado donde afirma: “*Según la misión de observación electoral OSCE/BIDDH, la elección se desarrolló en un entorno político y jurídico restrictivo que no permitió un verdadero pluralismo y dio lugar a un escrutinio carente de toda competencia.*” La Unión Europea llamó las

autoridades de Azerbaiyán a seguir las recomendaciones de la misión OSCE/BIDDH y aseguró que está “dispuesta a ayudar”.

1882 Pese a la orden de arresto de la CPI, Mongolia recibe al presidente ruso

El presidente de Mongolia, Ukhnaagiin Khurelsukh, recibió al presidente de la Federación Rusa, Vladimir Putin, con todos los honores debidos a su rango de jefe de Estado. Mongolia, país miembro de la Corte Penal Internacional (CPI) optó por reconocer la inmunidad diplomática del presidente ruso, objeto de una orden de arresto de la CPI.

En julio de 2023, Sudáfrica, igualmente miembro de la CPI, no se atrevió a recibir al presidente ruso en ocasión de la cumbre del grupo BRICS.

1883 Estados Unidos afirma que Corea del Norte suministra municiones al ejército ruso

El subsecretario de Estado adjunto para la península de Corea, Japón y Mongolia, Robert Koepcke, afirmó en un foro de seguridad realizado en Washington, que desde septiembre de 2023 Rusia ha importado desde la República Popular Democrática de Corea (Corea del Norte) más de 16 500 contenedores de municiones y de material conexo.

1884 El compromiso de China contra la dominación colonial

En un discurso pronunciado en 2015 ante el Comité Central del Partido Comunista, el presidente chino Xi Jinping señaló que el compromiso del Partido a favor de un desarrollo centrado en el ser humano y basado en un sistema de economía de mercado socialista debía completarse con un nuevo papel estratégico en la gobernanza mundial, o sea “participar activamente en la gobernanza económica mundial y llevar el orden económico mundial hacia una dirección más justa, más equitativa, más cooperativa y más beneficiosa”.

Eso explica por qué China

- contrarresta las medidas coercitivas unilaterales (que la propaganda occidental presenta como “sanciones”) contra países como Cuba, Irán, Nicaragua, Siria y Venezuela;
- reúne grupos rivales en el seno de los BRICS (por ejemplo, impulsando el acuerdo entre Irán y Arabia Saudita, la readmisión de Siria en la Liga Árabe, el acercamiento entre Irán y Egipto y el reciente acuerdo entre los movimientos palestinos Hamas y Al-Fatah);
- defiende la descolonización en Palestina (China reafirmó en febrero pasado, ante la Corte Internacional de Justicia, que “el uso de la fuerza como medio de resistencia frente a la opresión es un derecho inalienable”).

Siguiendo esos principios,

- China prepara el yuan numérico, que hoy se utiliza únicamente en su territorio nacional, para convertirlo en una moneda digital internacional capaz de competir con el dólar estadounidense y con el sistema occidental de pagos electrónicos SWIFT.
- China podría respaldar la proposición de Irán sobre la organización de un referéndum en Palestina.
- China, que ya firmó junto a Rusia un acuerdo con el movimiento yemenita Ansar Allah (que las potencias occidentales designan despectivamente como “hutis”), podría reconocer ese movimiento político como único gobierno legítimo de Yemen.
- China podría contribuir en la normalización de las relaciones de Irán, su aliado histórico, con los Estados del Extremo Oriente.
(Realizado a partir de [un artículo](#) de Tim Anderson)

1885 Rusia y China parecen haber resuelto sus diferendos territoriales

En una entrevista, el presidente taiwanés Lai Ching-te planteó la siguiente interrogante: “Si la anexión de Taiwán es de interés para la integridad territorial china, ¿por qué Pekín no recupera las tierras ocupadas por Rusia, tomadas en tiempos del tratado de Aigun? Rusia está ahora más débil que nunca.”

En el tratado de Aigun, firmado en 1858, China cedía a Rusia territorios de la margen izquierda

del río Amur. Durante mucho tiempo, China lo consideró uno de los “Tratados Desiguales” que fue obligada a firmar en aquella época y reclamaba esos territorios.

La portavoz del ministerio ruso de Exteriores, [María Zajarova](#), respondió inmediatamente al presidente taiwanés: *“La renuncia mutua a los reclamos territoriales de Moscú y Pekín quedó plasmada en el Tratado de Buena Vecindad, de Amistad y de Cooperación del 16 de julio de 2001, donde Moscú y Pekín corrigen de una vez y por todas las cuestiones sobre las fronteras mediante la firma del acuerdo adicional sobre la parte oriental de la frontera entre Rusia y China, el 14 de octubre de 2004, documento que ratificaron posteriormente.”*

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

1886 La Corte Penal Internacional analiza la posibilidad de inculpar simultáneamente a dirigentes palestinos e israelíes

La Corte Penal Internacional (CPI) ha recibido 64 opiniones sobre la posible inculpación de dirigentes israelíes y palestinos. De esas 64 opiniones, 38 son contrarias a Israel mientras que 26 son favorables a los dirigentes israelíes. Entre las opiniones favorables a Israel están las de Alemania, Argentina, Hungría, la República Checa, el Congo y Estados Unidos. Este último país no es miembro de la CPI... pero envió su opinión. La Asociación Internacional de Juristas Judíos y el senador estadounidense Lindsey Graham también emitieron opiniones favorables a los dirigentes de Israel.

Los defensores de Israel utilizan 2 argumentos:

- En virtud del principio de complementariedad, la CPI no puede instruir casos que ya son objeto de algún procedimiento creíble. Sin embargo, ninguna de las investigaciones israelíes ha arrojado resultados y el gobierno de Israel rechaza la idea, planteada por la fiscal general del país, de crear una comisión investigadora estatal sobre el conjunto de hechos relacionados

con el ataque palestino del 7 de octubre de 2023.

- Según el segundo argumento jurídico de los defensores de Israel, la CPI no es competente ya que Israel no es miembro de la CPI... pero sí lo es la Autoridad Palestina. En virtud de los acuerdos de Oslo, la Autoridad Palestina no puede juzgar a ciudadanos israelíes, así que tampoco puede delegar esa posibilidad a la CPI.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)